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Tras remezón en la colectividad que terminó con el cambio de la directiva nacional: 

Obligada a cambiar plazos: Equipo de 
Jara afronta difícil tarea de acoplar a la DC 
Tanto el anuncio del comando como la negociación para la lista parlamentaria sufrieron alteraciones por el 
apoyo falangista. Diputado Aedo, en todo caso, confirmó ayer que integrará el equipo de campaña. 

CASTRO y R. FRANCO 

Eran pasadas las 20.00 horas del 
sábado cuando el nuevo presiden- 
te de la Democracia Cristiana 
(DC), el senador Francisco Huen- 
humilla, se comunicó con la can- 
didata del oficialismo, Jeannette Ja- 
ra (PC), para decirle que contaba 
con su apoyo y que esperaba que 
se pudieran reunir la próxima se- 
mana, ya que Huenchumilla se en- 
cuentra en Temuco debido a la se- 
mana de receso del Congreso. Pero 
el ingreso de la DC a la coalición 
oficialista trae consigo algunos 
cambios en el itinerario dela aban- 
derada y un reordenamiento en las 
negociaciones para la lista única. 

Respecto de la presentación del 
equipo de campaña que acompa- 
haráa Jara, es uno delos temas que 
han estado bajo constante presión 
de los partidos ligados al Socialis- 
mo Democrático, quienes advier- 
ten que se está perdiendo tiempo 
dilatando el anuncio. 

Pero la propia candidata admi- 
tió durante esta jornada que habrá 
un reagendamiento en los planes, 
ala espera de que Huenchumilla le 
entregue los nombres de la colecti- 
vidad para que Jara defina a ql 
nes integrará. Al respecto, la exmi- 
nistra manifestó que “la DC chile- 
na tiene grandes profesionales y 
técnicos, nos gustaría mucho que 
pudieran formar parte tanto del 
comando como del gobierno”. 

En este sentido, la duda que ha 
expresado Jara es el formato de la 
presentación de los nombres. Por 
un lado, la candidata mencionó 
que podría hacerse en forma par- 
celada, primero presentado a quie- 
nes comandarán las áreas temáti- 
cas y luego, alresto delos integran- 
tes. No obstante, esta opción abri- 
ría un flanco dentro de esos 
nombres que se quiere evitar por 
parte del equipo cercano. Por en- 
de, la otra opción es aplazar todo a 
la espera de la comunicación entre 

    

Diputados com nistas frente a los DC, 
ante cuatro leyes sobre seguridad ciudadana 
MA favor BOLETÍN 

IE En contra 

e 
VOTACIÓN EN 
GENERAL CÁMARA 
DIPUTADOS 
COMUNISTAS 

VOTACIÓN EN 
GENERAL CÁMARA 
DIPUTADOS DC 

ORIGEN 

* Actualmente no son del PC 
Fuente Congreso 

Huenchumilla y la candidata. 
Ayer, en todo caso, el diputado 

Eric Aedo, activo partidario deJa- 
ra en la DC, confirmó en CNN 
Chile que la abanderada PC 
“efectivamente me va a convocar 
asu comando”. 

La timonel del PS, Paulina Vo- 
danovic, expresó que acelerar el 
tranco “es urgente; así lo hemos 
hecho ver, que integremos los 
equipos programáticos pronto. 
Ella estaba a la espera de la deci- 
sión de la Democracia Cristiana, 
por lo tanto, ahora que ya somos 
nueve partidos, estamos en con- 

  

   
IE Héctor Barría 
IL Alberto Undurraga     
diciones de poder integrar lo 
programático, la vocería y tam- 
bién lo territorial, que es lo que 
va más avanzado”. 

Asimismo, a contar de la próxi- 
ma semana, el senador por La 
Araucanía se integrará a la mesa 
de presidentes de partidos que se 
reúne los jueves con la abandera- 
da en Londres 76 para ver los si- 
guientes pasos de la campaña. A 
esto se suma que Alejandra 
Krauss seguirá liderando al parti- 
do dentro de las conversaciones 
con los demás secretarios genera- 
les para acordar la cantidad de cu- 
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Moción diputados Moción senadores Mensaje de Mensaje de 
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pos que tendrán en la lista. 
Justamente, la situación en tor- 

no al número de cupos al que ten- 
día acceso la DC es algo confusa, 
ya que en un primer momento se 
habló de 22 plazas para ellos en la 
lista. Cantidad que si bien se plan- 
teó dentro de una de las últimas 
reuniones, esto salió de un ejercicio 
enel que los partidos mostraron en 
un cuadro cuántos lugares creían 
quelecorresponden a la propiaco- 
Jectividad y cuántos al resto. 

Luego que todos dieron su pro- 
únóstico, se sacó un promedio, re- 
sultando que la DC terminaba con 
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22cupos. Así,no fue un pedido del 
partido o una concesión que hicic- 
ron los demásen tomo ala integra- 
ción en la campaña. Todo esto to- 
mandoen cuenta quel partido ac- 
tualmente tiene cinco diputados y 
tres senadores, puestos que no 
compensarán esa cantidad de es- 
pacio, señalan fuentes en el oficia- 
lismo, por lo que es un punto que 
aún está en discusión. 

En cuanto a las negociaciones 
que se dieron en la jornada de 
ayer, se llegó al consenso de que 
todos los partidos iban a llegar 
con los números que ellos consi- 

66 La DC chilena 

tiene grandes 

profesionales y técnicos, 
nos gustaría mucho que 

pudieran formar parte 

tanto del comando como 
del gobierno”. 

  

JEANNETTE JARA. 
CANDIDATA PRESIDENCIAL OFICIALISTA. 

deran correctos para que se les 
distribuyan en todos los distritos 
y regiones. Todo esto en el con- 
texto de que aún lacifraa la quese 
llega es de 249 cupos, bastante le- 
jos de los 180 que deben tener an- 
tes del 18 de agosto. 

Por ende, la reunión que sos- 
tendrán los secretarios generales 
delas colectividades en el PS será 
el puntapié inicial para una discu- 
sión que se avizora bastante larga 
entre los partidos, ya que ningu- 
no quiere quedar mermado. Para 
ello, se acordó el criterio del que 
tiene mantiene y que no habrá un 
acuerdo cerrado hasta que se ten- 
ga la cifra base acordada mencio- 
hada anteriormente. 

Derivado de esto, es que los 
partidos más pequeños de la coa- 
lición, como el FRVS, Liberal y 
Acción Humanista, se ven en una 
posición desventajosa frente a los 
más grandes, ya que obtendrán 
pocos cupos. 

Todo esto se cruza con la refor- 
maalsistema político quese discu- 
te en el Congreso, iniciativa de ley 
que los podría dejar en peligro de 
desaparecer si no obtienen el um- 
bral necesario de votos en las pró- 
ximas elecciones. Este punto es re- 
levante dentro de las conversacio- 
nes, porque podría significar un 
punto de inflexión que podría que- 
brar la coalición, aunque desde los 
demás partidos le restan impor- 
tanciaal asunto, manifestando que 
van a llegar a un acuerdo, aunque 
también conscientes de que podría 
ser al filo del plazo del Servel. 

    

   

    

  

EN RESPUESTA A OFICIOS DE DIVERSOS DIPUTADOS TRAS POLÉMICA: 

Serviu de la RM califica de “entrega simbólica” 
pago en obras de arte de la Fundación Allende 

Ante cinco oficios recibidos por 
parte de diputados opositores, el 
pasado viernes el Serviu de la 
Región Metropolitana respondió a 
la Cámara frente a las consultas 
por el pago en obras de arte, que 
nunca fueron recibidas por el 
organismo, de parte de la Funda- 
ción Salvador Allende, por la 
venta del Palacio Huneews. 

Allí califican lo sucedido como 
una "entrega simbólica”, pero 
“válida legalmente”, ya que dicen 
que no tenían las dependencias 
para custodiar las piezas. 

Según relatan en el documen- 
to enviado al Congreso, la idea 
de saldar la deuda a través de 
una "dación de pago" fue pro- 
puesta por la fundación en 
2015, lo cual definen como una 

“forma de extinguir las obliga- 
ciones por medio de un acuerdo 
de voluntades”. 

“Las 92 obras con las que se 
efectuó el pago fueron entregadas 
legalmente al Serviu Metropolita- 
no y, en el mismo acto, puestas en 
depósito a manos de la misma 
Fundación, lo que se realizó con el 
fin de resguardarlas ante cual- 
quier eventual deterioro que 
pudieran haber sufrido, debido a 
ue el Serviu no tiene las depen- 
dencias para dicha mantención”, 
afirman. Esto, explican, ocurrió 
luego de una serie de fallidas 
gestiones para que las piezas 
fueran recibidas por instituciones 
como el Museo de Bellas Artes o 
la Sala Anahuac del Parque Me- 
tropolitano. 

Y añaden: "Las obras se han 
mantenido siempre en dependen- 
cias de la Fundación. Lo anterior 
da cuenta de una entrega simbóli- 
ca, válida legalmente, consideran- 
do la naturaleza de los bienes” 

Para el diputado Andrés Lon- 
ton (RN), quien fue uno de los 
ficiantes, "es prácticamente una 
confesión la que hace el Servia. 
Simbolismo que costó a los chile- 
nos más de $500 millones para 
favorecer a la Fundación Allende”. 

Por eso, apunta a que "se 
saltaron reglas para favorecer a 
esta familia que parecía lo que 
quería con los gobiernos de turno 
cuando eran de su color político, 
¡como se buscó hacer a propósito 
de la fallida compra de la casa de 
Allende" 

   

  

  

PODRÍA INCIDIR EN LA NEGOCIACIÓN DEL OFICIALISMO POR UNA LISTA ÚNIC, 

  

Reforma al sistema político, que divide a la izquierda, 
no estará lista antes de la inscripción de candidaturas 

Pese a ser aprobada reciente- 
mente en su idea de legislar en la 
comisión de Constitución de la 
Cámara, la reforma al sistema. 
político no alcanzará a estar trami- 
tada antes del 18 de agosto próxi- 
mo, día en que expira el período 
fijado para la inscripción de candi- 
daturas previstas para la elección 
presidencial y parlamentaria. 

El interés de los promotores de 
la iniciativa era acelerar al máximo 
su avance, pero se acordó hasta el 
7 de agosto el plazo para presen- 
tar indicaciones en particular en la 
comisión de Constitución, por lo 
que su despacho a sala se cree 
será para la semana del 18 de 
agosto; vale decir, una vez agotada 
la inscripción de candidatos. 

Para efectos de una lista única o 

no, la reforma política era clave, 
astimen sus impulsores, que busca» 
ban por ello apurar su trámite, La 
iniciativa, de autoría de un grupo 
transversal de senadores, divide al 
oficialismo, al punto de registrarse 
dos diputados PS a su favor (Leo- 
nardo Soto y Raúl Leiva) y otro en 
contra (Marcos llabaca), al votar 
su idea de legislar en comisión. 

Lo anterior se relaciona con la 
propuesta del texto aprobado ya 
en primer trámite, en el sentido de 
establecer un umbral de entrada a 
la Cámara del 5%; así como el cese 
del cargo del parlamentario que 
renuncie al partido o al comité por 
el que fue elegido. 

Para Leiva, “claramente un 
proyecto de esta naturaleza no 
puede ser aprobado dentro de un 

CAMPAÑA PRESIDENCIAL AL DÍA 

margen de tiempo tan acotado. La 
problemática de gobernabilidad 
será un eje central del futuro 
gobierno; por eso es necesario 
[egislar para que no se agudice” 

Jaime Araya (bancada PPD), en 
tanto, la cree una "pseudo reforma, 
un traje a la medida, que además 
va a ser utilizado por la oposición 
para intentar destruir la lista única 
del oficialismo, por lo que resulta 
sensato diferir su discusión". 

Desdle Chile Vamos, Andrés 
Longton (RN) planteó “es utópico 
pensar que va a salir antes del 18 
de agosto. La resistencia a la 
propuesta deja en evidencia que 
una parte se beneficia de los caudi- 
llismos y fragmentación que tiene 
deteriorada la convivencia política 
y afecta la gobernabilidad”. 

  

ADEMÁS DE SU ROL COMO CANDIDATA: 

La pausada presencia de 
Jara en la comi: 
del PC y las definiciones en 
las que puede participar 

A fines de enero de este año, 
el Partido Comunista sostuvo un 
proceso de renovación en su 
entramado interno. Se ratificó la 
dupla directiva de la colectivi- 
dad, encabezada por Lautaro 
Carmona y Bárbara Figueroa, y 
se renovó la comisión política, 
que es la encargada de tomar las 
definiciones en torno al aconte- 
cer político que toma el PC, 
como los nombres de los candi- 
datos que llevarán a las eleccio- 
nes parlamentarias o locales, así 
como tambión quienes serán sus 
abanderados presidenciales 

En ese aspecto, durante el 
verano hubo una renovación en 
que subieron de 13 a18 los 
integrantes de la comisión, 
quienes son escogidos por los 90 
miembros que forman parte del 
comité central del PC. Dentro de 
los integrantes está la candidata 

sión política 

oficialista Jeannette Jara. 
Desde ese momento, Jara 

manifestó que no ha participado 
mucho de la instancia, Primero, 
debido a que no podía, porque la 
mayoría de las reuniones se 
realizaba en horario laboral y por 
su rol de ministra no podía 
participar. Segundo, porque 
cuando estuvo en discusión que 
su nombre fuera el escogido 
para ser la abanderada del 
partido, Jara decidió abstenerse 
de participar por un tema ético. 

Sin embargo, desde ese mo- 
mento en adelante, cuando ella 
ya era candidata, no ha vuelto a 
involucrarse con la comisión 
política, porque, según ha expre- 
sado, está en una posición disti 
ta, y eso podría tener repercusio- 
nes en la transparencia que las 
definiciones de la comisión 
pudiera tener. 

  

  

ENFRENTAMIENTO SOBRE MEDIDAS CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO: 

Kast alude a dichos de Jara sobre 
estrategia para la delincuencia “con 
amor” y candidata se defiende 

Ayer, en el que ha 
sido el estilo habitual de 
la campaña del republi- 
cano José Antonio Kast, 
el candidato presentó 
un “Plan Cancerbero” 
para combatir el crimen 
organizado. 

Sin embargo, en su 
presentación no llama- 
ron la atención las 
medidas propuestas 
para combatir el crimen 
que opera al interior de las cárceles, sino la 
alusión que hizo a una intervención de la 
candidata del oficialismo, Jeannette Jara 
(PC), en conversación con el matinal de 
Chilevisión hace algunas semanas, 

En dicha instancia, Jara aludió a que, en 
los países donde ha calado el narcotráfico y 
han tenido problemas, "las soluciones que 
funcionan son de amor, no de rabia. Enrabiar 
ala gente que ya tiene suficiente rabia por 
las condiciones en las que vive es algo que 
rinde muy poco para el país”, dijo en ese 
entonces Jara, lo que fue replicado en esta 
ocasión por Kast a modo de crítica. 

AS 

0", Kast mostró las de- 
claraciones de Jara sobre cómo enfrentar el crimen organizado.     AR
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"Vamos a actuar con amor hacia las 
víctimas, no hacia los delincuentes”, dijo 
Kast. 

Ello luego fue criticado por Jara, quien se 
defendió argumentando: "Muchas veces el 
candidato Kast ha tratado de ridiculiza lo 
que yo he señalado, diciendo que yo quiero 
que se actúe con amor hacia los delincuen- 
tes. Eso es una falsedad absoluta. La verdad 
es que nadie está planteando eso, yo lo que 
he dicho es que así como a las víctimas hay 
que quererlas y cuidarlas, porque han Sufri- 
do grandes traumas, también a los niños y 
niñas del país”, dijo Jara. 

de centroderecha.   Telel3 Radio. 

TRAS CONSEGUIR LAS FIRMAS: 

Demócratas se constituye a 
nivel nacional, en su 
segundo aniversario 

*iHoy 28 de julio cumplimos dos años desde que Demó- 
cratas obtuvo su reconocimiento como partido político! Y 
nos sentimos orgullosos y felices porque, tal y como anun- 
ciamos, ya tenemos las firmas en todas las regiones del 
país". Con esa frase, la presidenta del partido, la senadora 
Ximena Rincón, confirmó ayer en su cuenta de Instagram 
que la colectividad quedó constituida a nivel nacional 

Y es que el proceso había sido complejo para el partido 
de centro, fundado, en su gran mayoría, por exmiitantes de 
la DC que renunciaron luego que dicha tienda se posiciona» 
se por el Apruebo a la propuesta constitucional elaborada 
por la Convención en 2022. 

Sin embargo, a Demócratas aún le faltaban los respaldos 
requeridos en las regiones de Los Ríos, Los Lagos y Maga- 
llanes. Esto, de hecho, fue uno de los factores que impidie- 
ron que Rincón, quien es la abanderada presidencial del 
partido hasta ahora, participase de una primaria junto a la 
candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI) 

Ahora la colectividad deberá tomar una serie de defini- 
ciones, como el futuro de la candidatura a La Moneda de la 
senadora y sus alianzas para la elección parlamentaria, 
para lo cual hoy se encuentran negociando con la coalición 

“Nosotros estamos abiertos a acuerdos con fuerzas que 
converjan hacia el centro, pero descarto un acuerdo con 
los extremos, de eso no nos vamos a mover”, dijo ayer el 
vicepresidente del partido, el senador Matías Walker, en
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